

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial de Ciudad Real



Año I. Núm. 104

Diario de la mañana

Martes 29 Junio 1937

Esperamos la única ayuda que merece nuestra confianza: la de los trabajadores de todo el mundo

Deberes del día

La única línea justa

Seguramente nuestros lectores habrán advertido con nosotros que una de las cosas que más intensamente se airean en los últimos tiempos, es lo que se ha dado en llamar "la línea", palabra que en su propio significado se adopta para señalar el camino que las organizaciones o partidos han de seguir durante la guerra y después de la guerra. Naturalmente, han de existir tantas "líneas" como grupos sean los que tengan la misión de salvar España de la garra invasora. Y es fácil observar como para una misma finalidad se aplican caminos diferentes, o "líneas" opuestas, para ponernos más de acuerdo con el momento.

No caeremos nosotros los socialistas, en la ingenuidad de dar por sentado cual de ellas puede ser la más justa o la que con más exactitud se aplica. Quienes hemos tenido a través de medio centenar de años una trayectoria tan firme, y siempre impuesta sin reservas, de acuerdo con lo que el momento exigía y el proletariado español deseaba, no podemos, —ni queremos,— criticar la mayor o menor eficacia de las "líneas" que hoy tanto se nos hacen ver. Sabemos demasiado que quienes lo hacen son mayores de edad y no necesitan de tuteladas ajenas. Ni de espontáneos defensores, que de por sí ya los tienen. Ahora bien; queremos hacer constar que aquellas, —"las líneas",— han de acreditarse más por sus resultados que por su propaganda, por mucha que ésta sea. Pero también, a fuer de sinceros, diremos que cuando se adopta una "línea" como más exacta, para quien la impone, a fin de ganar la guerra, no resulta muy lícito especular con ella para otros fines, ni mucho menos, asegurar que es la mejor y la única eficiente. Y es lógico pensarlo así, ya que de otra manera, y con el mismo derecho, pensaríamos todos igual y llegaríamos a formar un maremagnum en donde cada cual pretendíamos, con la creencia que es lo mejor lo nuestro, conseguir la misma cosa por caminos y acciones opuestas.

Los momentos son más que decisivos para que adquiramos la certidumbre de que hoy no pueden existir líneas particulares, entendiéndose bien al servicio exclusivo de un partido u organización.

Digamos una vez más que se nos exige desde todos los sitios y en la totalidad de los aspectos que el frente y la retaguardia tiene planteados. Comprendemos que interesa bien poco hoy la política que hagamos individualmente porque, al fin y al cabo, aunque puede ser está muy respetable, no es oportuno imponerla. Puede con autoridad hablar de esto el Partido Socialista, que supo desde el primer instante dar lo mejor de sus hombres y supo orillar todo aquello que no sirviera para lo que nos era consustancial con el momento. Soslayemos si los demás hicieron igual. Ahora lo esencial, lo obligado, es que nos hagamos a la cuenta de que hemos de adelantar el triunfo cuanto se pueda—de el estamos seguros—y que a todos nos corre prisa hacerlo cuanto antes.

Esto requiere la obligación de luchar unidos en la retaguardia al igual que se hace en los frentes. Nos es preciso decir que ni nos obligará a dejar algo de nuestra historia en el camino; pero dímóslolo por bien empleado si al menos, conseguimos adelantar la victoria. Entendemos pues, que la mejor línea es la que llevemos en conjunto con la unidad finalidad del triunfar.

Interesante información en cuarta plana

NUESTROS HOMBRES



Calixto Pintor Marin

Presidente del Consejo Municipal, Consejero provincial y vocal de la Ejecutiva Provincial Socialista

Forjado a través de muchos años de lucha dura en el Partido y en los Sindicatos, Calixto Pintor conoce de toda clase de sacrificios y desengaños. De recio espíritu, templado en el trabajo incesante contra un capitalismo cruel y tirano, sabe también, de duras persecuciones y hondas gratitudes. No necesitó de dotes oratorias sin de teoría exhuberante para alcanzar uno de los primeros puestos en la dirección de nuestra provincia. La sobriedad de su palabra y sus actos le llevaron a desempeñar bastantes años la Presidencia del Sindicato de Transporte, de la que fué uno de sus fundadores.

En la actualidad, como alcalde está desarrollando una positiva labor y sabemos tiene en proyecto importantes iniciativas que de llegar a ser realidad dejarán en los ciudadrealeños un recuerdo imperecedero de su paso por la alcaldía.

La Internacional Comunista pide a las demás acciones rápidas y conjuntas para ayudar al pueblo español

Valencia, 28.—El Secretario General del Partido Comunista, camarada José Díaz, ha recibido un telegrama de D. Mitroff, copia del dirigido al camarada Thorez, en el que dice que la toma de Bilbao por alemanes e italianos, así como la amenaza evidente de nuevas agresiones y provocaciones por parte de los fascistas, obligan a que se acelere la realización de una acción común entre las Internacionales obreras y sindicales. El Comité de la Internacional Comunista, llevará las siguientes proposiciones concretas a la próxima reunión de las Internacionales:

1.º Que las organizaciones obreras internacionales, se dirijan conjuntamente a los Parlamentos y Gobiernos de todos los Estados no fascistas y, especialmente, a Inglaterra, Francia, Estados Unidos y Unión Soviética, pidiéndoles tomen medidas conjuntas y rápidas para la retirada inmediata de las fuerzas armadas de Italia y Alemania, y para que reconozcan todos los derechos internacionales

del Gobierno legítimo de la República española.

2.º Que las organizaciones obreras internacionales se dirijan a la Sociedad de Naciones exigiendo la imposición del Pacto de dicha Sociedad a los agresores fascistas que atacaron la España republicana.

3.º Que al mismo tiempo que se realiza lo anterior, las organizaciones obreras internacionales se dirijan a la clase proletaria de todos los Países y a la opinión pública mundial, para que realicen cuanto esté de su parte para el triunfo de las reivindicaciones obreras e impedir nuevas agresiones por parte de los intervencionistas, verificando una acción rápida y conjunta para terminar con la guerra del pueblo español.

La Delegación de la Internacional Comunista, está encargada de presentar estos puntos con vistas a una acción común e inmediato de las organizaciones obreras internacionales para la defensa de los hermanos españoles. (Febus.)

Un barco pirata cañonea Sagunto, y otro bombardea varios pueblos costeros.—No ha habido víctimas

Valencia, 28.—Aproximadamente a las dos y media de la madrugada, se oyeron en la población los estruendos de detonaciones procedentes del mar.

Más tarde se pudo averiguar que Sagunto, pueblo que se halla a veinticinco kilómetros de Valencia, había sido objeto de una agresión.

Dos barcos piratas merodearon por la costa, y uno de ellos hizo once disparos, de los cuales la mayoría cayeron en los campos cercanos a Sagunto. Una de las bombas cayó rozando a

un buque extranjero, otra en el portaaviones "Delado" que se halla anclado por inservible, y dos en el pueblo.

Otro de los buques disparó veinte cañonazos sobre pueblos de la costa.

Apercibidas las baterías de la agresión y obligando a huir a los dos piratas.

El total de los disparos lanzados por ambos buques se eleva a cuarenta. Se registran daños materiales, pero afortunadamente no se tiene conocimiento de que haya habido víctimas.

Crónica de guerra

Trincheras en Carabanchel

Es frecuente oír hablar de que los fascistas son maestros en las fortificaciones. Esta especie ha corrido porque algunas posiciones que nuestras tropas han ocupado en el frente de Madrid aparecían formidablemente defendidas, a pesar de lo cual han caído en manos de los bravos soldados de la República. Sin embargo, esta especie conviene rectificarla. La fortificación de las líneas fascistas varía según los lugares y las circunstancias. Y si en unos sitios el cemento armado y la viguería de hierro han sido elementos para su defensa, en otros han tenido que recurrir a todo lo imaginable y lo no imaginable para defenderlos de nuestros ataques.

Esto último ha ocurrido en los sectores de Carabanchel. Nuestras tropas han conquistado más de quinientas casas en pocos días. Ha sido una labor admirable. Pero como lo que nos interesa de momento no es la forma en que las casas fueron conquistadas—ya que esto ha sido someramente relatado—, sino el estado en que los fascistas se mantenían en estas posiciones, hemos de pasar a ello.

Hay que pisar mucho barro antes de llegar a las casas que han caído en nuestro poder. ... Aquí estaban ellos—me dice el comisario—. Como verás, todo eso de la fortificación de los fascistas es una pura broma. ... En efecto, en estas trincheras que los traidores ocupaban en Carabanchel tenían que pasar muy mal los pobres soldados sometidos a la tiranía de los fascistas. Parece increíble que después de varios meses en las mismas posiciones no hayan tenido ni tiempo tan siquiera para ahondar el paso de ellas. Hay lugares donde para llegar a un puesto de ametralladoras o a un punto de observación es preciso pasar arrastrándose si no se quiere caer bajo el fuego de nuestras armas.

—Fíjate—nos sigue diciendo—en que todo lo aprovecharan para fortificar. Parece una de esas absurdas películas de "gangster"

En algunas casas vemos los muebles amontonados detrás de las puertas. Las troneras las hacían junto al suelo, para disparar tumbados, pues no tenían otra defensa que las paredes de estas casas humildes, algunas tan débiles que un simple empujón bastaría para derribarlas.

Es terrible el castigo que durante algún tiempo se impuso a las líneas fascistas de éste sector. Por todas partes se ven las huellas de nuestros morteros. De nuestras bombas de mano, de los balazos, que en varios lugares han atravesado las paredes. La mitad, por lo menos, de las casas que los traidores ocupaban han quedado sin tajo.

¡Mira lo que han puesto para sustituirle, nos dice nuestro acompañante.

Y me muestra cuatro tabloncillos atravesando de parte a parte las habitaciones que miran al cielo, sobre las que han colocado unos colchones de muelle y varios somiers.

—¿Este servía para algo?—le preguntamos de parte a parte las habitaciones que miran al cielo.

—No creo que para algo?—le preguntamos.

—No creo que para mucho; pero es indudable que algo debía de evitar el estallido de los morteros. Como es elástico, amortiguaba el golpe y de alguna explosión debían librarse.

Es increíble los sitios donde dormían los hombres que los traidores obligan a luchar contra nosotros. Hay sitios socavados en la misma tierra, donde hay que entrar arrastrándose para poderse tumbar encima de unas trapos sucios. Y allí hacían a hombres y hombres. Aquí, han debido de morir a centenares solo por enfermedades contagiosas.

Llamamiento de la Federación de la Edificación

Los batallones de obras y fortificación

Camaradas del ramo de la construcción en general, y particularmente los de esta provincia. ¿Qué hacéis, el que estáis útil para el trabajo, que no os enroláis en los batallones de Obras y Fortificación? Habiendo como hay Sociedades, y esto me consta que constantemente se lamentan de la falta de trabajo para sus afiliados, yo os digo que desde hoy en adelante no tenéis derecho a quejaros de la falta de trabajo, las razones que yo, como otro compañero consciente de los momentos en que estamos viviendo todos los trabajadores honrados, no son ni mucho menos; los más oportunos para exigir de los compañeros que estén en el Consejo Local como si están en el Provincial, que procuren obras para invertir más o menos compañeros. Yo invitaría a todos los organismos oficiales que procurasen que en la retaguardia no hubiese ocupación nada más que para aquellos compañeros que estén inútiles para el servicio de guerra, que a todos nos interesa ganar en el plazo más breve posible.

Y vosotros camaradas de la construcción lo mismo albañiles, carpinteros, pintores, vidrieros, mosaicistas, herreros, etcétera, debéis de comprender que vuestro puesto está allí donde el bien común de todos nos necesita, habéis de comprender todos los compañeros que estéis útiles para defender la causa que tenéis la obligación moral y material de poner a disposición de los batallones de obras. Y a vosotros camaradas que hayáis colectivizado la industria y que para pagar los jornales los sábados tenéis la necesidad de aumentar el precio de la obra os dirijo un llamamiento porque pensar en que ya habéis conseguido el elevaros económicamente al nivel de la mejor industria. ¿Qué habrías conseguido si por vuestra indiferencia en los problemas de la guerra no llegarías a disfrutarlo de lo que habéis creado y por el contrario tuvierais que secumbrir bajo la metralla fascista? ¿qué diriais si no pudiérais disfrutar de vuestras reivindicaciones tan justas?

Camaradas, para que esto no ocurra, para que vuestros hijos disfruten de lo que es tan hermoso, que se llama libertad!, tenéis la obligación de sacrificar un poco de tu estado tranqui-

lo, de esos lugares donde se trabaja normalmente y trasladarse a los sitios que sean necesarios para ganar la guerra. Y como comprenderéis en esto, para que los invasores no puedan romper nuestras líneas es necesario que estas se encuentren bien fortificadas, a cuyas fortificaciones tenemos el deber de ir aquellos compañeros que por su especialidad lo hagan antes, en mejores condiciones de seguridad y defensa para bien de todos los que tienen que resistir el ímpetu del enemigo traidor.

Los compañeros de la Federación Provincial de la Edificación comprendiendo estas necesidades hace ya unas semanas que empezaron a mandar y al mismo tiempo recomendaban a todas sus secciones que todos los compañeros comprendidos en la edad de 18 a 40 años, deberían de ingresar en los Batallones de Obras y Fortificación que esta Federación quiere y tiene la orden de crear.

Compañeros y Organizaciones: Ha llegado el momento de la construcción de dicho batallón, y para tales efectos se encuentran en esta capital los mandos del mismo, y ya se dispone de cuartel. Solo falta que los compañeros se den cuenta de su misión como ciudadanos que aman la causa y aman a su familia, estos deben de demostrarlo de una forma, esta enrolándose en los batallones ya mencionados.

Compañeros, al hacerlo así son varios los beneficios que aportáis.

- 1.º Solucionáis de momento el paro y por lo que tanto tendréis pan.
- 2.º Con vuestra especialidad mejoraráis los medios de defensa.
- 3.º Que habréis contribuido como es vuestro deber al derrumbamiento de esa canalla que nos invade.

Camaradas. Ingresando en dichos batallones comprobéis una vez más que eres revolucionario y al mismo tiempo antifascista.

Este es el camino a seguir para obtener el triunfo definitivo, y esto se consigue alistándose en los batallones de Obras y Fortificaciones.

Todos los boletines de alistamiento deberán dirigirse a la Federación Provincial de Edificación, (Avenida de José Maestro, Casa del Pueblo, Ciudad Real.

Nuestros combatientes y las cosechas de «ogño»

No hace falta aconsejar a los que emboscados en la retaguardia se levantan por la mañana pensando que han de hacer para ganar la guerra y se acuestan creyendo que les han de servir la victoria en la cama. No hace falta aconsejarlos, porque ya saben lo que tienen que hacer coger las armas o las herramientas y ponerse a trabajar sin pensar en reivindicaciones de salario o jornada de trabajo. No se puede tolerar esto mientras los combatientes se pasan meses y meses, metidos en las trincheras sin más colchón que la tierra dura y húmeda, con el solo propósito de ganar la guerra y sin temor a que puedan perder la vida. ¿Qué sería de todos si los combatientes pudieran jornada de trabajo y salario?

Los campesinos manchegos, que un día dejaron las herramientas para empuñar las armas, los que se dejaron sus pequeñas cosechas, sus hogares, sus hijos y sus mujeres son los que hoy han empuñado las hoces para segar las cosechas que hay dentro de la zona de guerra, mientras otros a unos metros de las mieses, siguen vigilantes en las trincheras para impedir que los invasores puedan quitarnos el fruto que con el sudor de los campesinos y regado después con sangre de los mismos recoge hoy para que no les pueda faltar el pan a sus hijos que allá quedaron en sus pueblos, mientras estos venían a la guerra para liberarlos de la incultura a que los tenían sometidos los caciques, terratenientes y usureros del campo.

Los campesinos de las aldeas y cortijos de la Mancha, que vivían en el

probio y la miseria, son los que a través de la guerra se han creado una cultura y una conciencia de clase digna de elogio. Aquél ochenta por ciento de analfabetos se ha reducido a un veinte, porque en las trincheras supieron aprovechar los ratos de descanso para cojer el libro, el que en su pueblo jamás vieron. Esto han hecho los combatientes manchegos, que unidos a los levantinos se compartieron los sacrificios y penalidades de la guerra. Todos estos son los que sin perder de vista las trincheras, han empuñado las hoces para recoger el fruto que hace unos meses defendían con las armas en las trincheras del Jarama. Y todo esto mientras en la retaguardia quedaban emboscados, los vagos, los indiferentes y los chulos que se proveen de un "carnet" y crearon los Comités... los que heredaron todo lo de los burgueses, los nuevos ricos, los que heredaron el automóvil, el despacho y el carácter indignante de los burgueses y se crearon nuevos vicios e inmundicias. Los nuevos terratenientes los que quieren que dure la guerra porque viven de ella. Son estos los que quedaron en la retaguardia para administrar nuestras victorias o nuestras derrotas? Quizá esto último, por que si nuestra victoria se hubiera administrado, ya hubiéramos ganado la guerra.

Los combatientes de la Mancha y de Levante, sin dejar de la mano el fusil y la hoz, gritan con toda la fuerza de sus pulmones. ¡Preparaos a administrar bien las cosechas que sembramos, que defendimos con los fusiles y que hoy estamos recogiendo a fuerza de grandes sacrificios para entregársela y que no nos falte pan, ni a nuestros hijos, que pronto termina-

BANDO

Calixto PINTOR MARIN, alcalde presidente del Consejo Municipal de esta localidad.

HAGO SABER:

1.º En el plazo máximo de 15 días, serán limpiados todos los basureros, silos y retretes de la población.

2.º Los martes, jueves y sábados, todos los vecinos barrerán la parte de calle correspondiente a la fachada de sus casas.

3.º Los responsables de Organismos, tales como, Socorro Rojo, Comité de Refugiados, Administración de Fincas incautadas, Casas de Partidos u Organizaciones; Cuarteles y alojamientos de Fuerzas, darán las órdenes oportunas para el más exacto cumplimiento de estas disposiciones.

Todos los escombros de derribos, excavaciones, etc., etc., serán vertidos sin excusa ni pretexto alguno, en la cantera situada en la Puerta de Calatrava, frente al Comedor de Asistencia Social, bajo la responsabilidad de los dueños o encargados de fincas.

Ciudad Real, 26 Junio, 1937.
El alcalde, C. PINTOR MARIN.

Gobierno Civil Circular

Habiendo caducado en 31 de mayo pasado el plazo de obtención de licencias gratuitas para uso de armas cortas (artículo noveno de la orden del Ministerio de la Gobernación de 13 de mayo de 1937), se hace saber:

Artículo primero: Que no se admitirán instancias posteriores al citado 31 de mayo.

Segundo: Tampoco serán renovadas aquellas que no se hicieron dentro del plazo reglamentario.

Tercero: Las relaciones enviadas a este Gobierno civil por los Consejos Municipales, hasta la fecha de 25 de junio, no serán tramitadas, si éstos no determinan verídica y claramente que las licencias que remiten fueron presentadas en los citados Consejos en el plazo señalado por la ley, y que no se dará tramitación alguna a las que se reciban en lo sucesivo.

Se detallará la fecha de adscripción al partido u organización, clase del arma, marca, número y se entregarán con las licencias anteriores los impresos para las nuevas.

Ciudad Real, 27 de junio 1937.
El Gobernador civil interino, Federico Collado Arcé.

Las llaves de Santiago

Habiendo resultado infructuosas las gestiones realizadas para hallar las llaves de la Iglesia de Santiago, la cual necesita reconocer esta Junta Delegada de Protección, Incautación y Salvamento del Tesoro Artístico Nacional, se ruega a la persona o entidad que pudiera tenerlas en su poder, las deje a disposición de este organismo, en el Gobierno civil de la provincia, en evitación de las resoluciones que hubieran de tomarse en caso contrario.

Por la Junta Delegada, El Presidente.

Persona desaparecida

Se desea saber noticias del estado y paradero de Ramona Roldán Giménez, evacuada de la provincia de Sevilla, cualesquier noticia sobre ella, debe ser comunicada a este Gobierno civil.

Se desea saber

el estado y paradero de Purificación Rebanas Carrera. Cualesquier noticia sobre ella, debe ser transmitida a este Gobierno civil.

remo la guerra y os pediremos cuentas!

El Comisario Político de la 19 Brigada, 75 Batallón,
Juan PEREZ.

Que salgan los «voluntarios»

Albert Bayet, después de analizar bajo todos los aspectos del Derecho Internacional el incidente del "Deutschland" y la agresión inicua de éste barco a la ciudad de Almería escribe en "La Lumière" de París:

"Con todos los pacifistas, con todos aquellos que en el mundo piensan que el derecho y la humanidad, no son palabras vanas, podemos decir con energía. Se ha colmado la medida.

Hemos discutido con partidarios y adversarios de la No Intervención, pero hay dos puntos sobre los cuales todos los hombres de buena fé están de acuerdo: en que la agresión es un crimen; en que el Reich ha cometido contra España un acto de agresión.

Si el precedente que constituye éste acto es tolerado, si se admite que, cuando el cañón dispara y los niños mueren, es el cañón el que tiene razón y son los niños los culpables, no hay ya pueblo libre que pueda desde ahora vivir con seguridad; sobre las ruinas del Derecho Internacional, triunfa la ley de la guerra.

Por eso, con más fuerza que nunca, nos dirigimos a la Sociedad de Naciones.

Se constituyó para prevenir o detener toda agresión, para sustituir, en todos los casos a la guerra por el arbitraje. En el momento en que uno de los "controladores" designado por el Comité de Londres no teme cambiar de actitud, convirtiéndose, oficial-

mente, en agresor, el tribunal de Ginebra aparece a la vista de los pueblos, como el último baluarte de la paz.

Es necesario que ese baluarte resista.

Es necesario que el deseo de Ginebra al pedir la salida de las tropas extranjeras no quede convertido en una manifestación platónica. Es necesario—aceptando España la salida de los voluntarios—que las tropas alemanas e italianas que atacan a la España republicana, salgan de la Península. Es necesario que las naciones unidas garanticen al pueblo español la integridad territorial y la independencia política.

Es necesario, porque es de justicia; es necesario, porque es la vez el derecho y humano y el escrito. Los artículos 10 y 16 del Pacto de la Sociedad de las Naciones obligan a todos los firmantes a un deber, no teórico y vago y preciso: el de proteger contra la agresión a todos los miembros de la Sociedad de las Naciones.

Respeto para todos los compromisos libremente contraídos, por lo tanto, respecto al Pacto. Esta fórmula de Eduardo Herriot no expresa solamente el pensamiento del Frente Popular francés; expresa el sentimiento común de todos aquellos que en el mundo, están resueltos a acabar de una vez con la guerra."

Administración Principal de Correos de C. Real

Por orden ministerial de 24 del actual, ha sido dispuesto se anuncie a subasta pública el servicio de conducción de la correspondencia en automóvil entre esta Administración principal de Correos y la estación férrea de esta capital, bajo el tipo de seis mil cien pesetas anuales y demás condiciones del correspondiente pliego, que puede ser examinado en la citada oficina.

Dicha subasta tendrá lugar en la repetida Administración principal ante el jefe de la misma, el día 26 de julio próximo, a las once horas.

Hasta cinco días antes de la fecha señalada para la subasta podrán presentarse pliegos en la oficina de Correos de esta capital, haciendo tal presentación durante las horas de servicio, excepto el último de los días de admisión, en que podrá hacerse hasta las diez y siete horas.

Las proposiciones se extenderán en papel sellado de 4,50, redactándose en la forma siguiente: don F... de T... natural de ... vecino de... se obliga a desempeñar la conducción del correo en automóvil desde la Administración principal de Ciudad Real a la estación férrea de dicho punto y viceversa, por el precio de... (en letra) pesetas anuales, con arreglo a las condiciones insertas en el pliego aprobado por el Gobierno.

Y para seguridad de esta proposición, acompaña a ella, por separado, la carta de pago que acredita haber depositado en... la fianza de mil doscientas veinte pesetas.

Ciudad Real, 28 de junio 1937.—
El Administrador principal, Ramón ROSPIDE.

Acto de solidaridad con las víctimas del nazismo

Paris—Acaba de realizarse un acto importante de protesta contra las condenaciones a muerte que se han pronunciado en el proceso instruido a M. Magdalena, antiguo funcionario de los sindicatos alemanes. Entre las distintas personalidades de diferentes países que se han unido a éste movimiento, se citan: MM. Charles Baron, diputado; Georges Bouilli, senador; Camillo Dahlet, diputado; Max Hymans, diputado, secretario de la Dégantion des Gauches; León Jauhau, secretario general de la C. N. T.; Francisco Joadain, president de "Paix et Liberté"; Jon Longuet, di-

Inspección de 1.ª Enseñanza de la provincia de Ciudad Real

A los Consejos Locales

Faltando aún bastantes Consejos locales por hacerse entrega de los libros de cuentas enviados por el Ministerio de Instrucción Pública, con destino a las escuelas nacionales, se ruega que, a la mayor brevedad, aquellos Consejos locales que no hayan recibido dichos libros, se pasen por las oficinas de esta Inspección de Primera Enseñanza, Reyes, 3, para hacerse cargo del lote de libros que les corresponde. Las horas de entrega son de doce a una, todos los días laborables.

Los Consejos locales pueden delegar en el maestro o maestra que estimen conveniente, o en cualquier persona, siempre que ésta presente su autorización, que le acredite como tal representante.

GRAN MITIN

Gran mitin de afirmación sindical revolucionaria, organizado por la Sección Unificada de Propaganda C. N. T., F. A. I. y F. I. J. L.

Dicho acto se celebrará el día 4 del mes de julio próximo, en el teatro Cervantes de esta capital, el cual correrá a cargo de los compañeros José Pres. Serafín Aliaga y Federica Monseny (ex ministro de Sanidad).

Por la trascendencia del mismo, rogamos su difusión en todas las localidades.

"Camaradas: Acudid a presencia y a escuchar las palabras de la Confederación Nacional del Trabajo, Federación Anarquista Ibérica y del Movimiento Juvenil Libertario."

"Todos al mitin como un solo hombre."

"¡Viva la emancipación del proletariado!"

Un diario que vibra

AVANCE

putado; André le Fréquer, diputado; Henry Lorrés; Sir Stafford Cripps; John Parker, diputado inglés; D. N. Pritt; Jpsiah C. Wodgwood, diutado inglés.

La Federación de los obreros metalúrgicos franceses y la Unión Parissienne del mismo sindicato han protestado igualmente contra la condena a muerte de Robert Stamm y Adolf Rombe.

NOTA INTERNACIONAL

Cruel impostura

“Desde el mes de diciembre se ha denunciado reiteradamente por el Gobierno español, el peligro que representaba el confiar a barcos de naciones hostiles—Alemania e Italia—al Control frente a sus costas”.

Desde igual fecha, nuestra pluma absolutamente identificada con el criterio del Gobierno de España, mantuvo similar posición a la que éste refleja en la respuesta dada a la nota que el Gobierno británico cursó en nombre y representación de aquellos “cuatro” (Alemania, Italia, Francia y Británica) que quedaron reducidos a “dos” (Francia e Inglaterra) porque los otros dos (Alemania e Italia) se retiraron por el foro en el momento culminante de la tragedia.

La participación de la escuadra italogermana en el Control de nuestras costas, no sólo ha sido un peligro permanente de guerra, europea, sino que ha sido, entre otras cosas, un medio de que el fascismo internacional, representado por Hitler y Mussolini, se valió para ocupar—robar—posiciones ventajosas en Marruecos, puestos e islas españolas; posiciones estratégicas dotadas por ellos de todo el aparato bélico preciso para ulteriores aventuras imperialistas, que el fascismo ha planeado, tiempo ha, dentro de los muros hórridos de sus cuarteles generales.

El sistema estúpido del Control, ha servido para éso y para que Franco—el enemigo número 1 de España—pueda, todavía—hollar, mancillar—tierra que le vio nacer en malhadado día, y para que la aviación alemana y los cascos alemanes, las tormentas italianas y las “legiones” italianas, los kabileños del Mogreb y del Atlas y los bandoleros del Tercio, conviertan a España en un montón de escombros y un cementerio de caráves insepultos.

Lloyd George—que no es más que liberal—hizo tal pregunta signi en su reciente intervención sobre política internacional, ha preguntado al cónclave de la Cámara de los Comunes, “si la cruel impostura de la intervención iba a continuar por más tiempo.”

Lloyd George—que no es más que liberal—hizo tal pregunta ficativa porque observa, con dolor y tristeza, que su país sigue, una senda erizada de espinas, patrocinando un sistema que conduce al fin que se pretende evitar: la guerra general. Porque es Alemania y es Italia, la causa de la tensión belicosa que puede sobre el mundo cómo moderna espada de Damocles. Y por que Alemania e Italia, son las que se aprovechan, para realizar sus planes marciales, de la debilidad de Infantería, replejada en el discurso de su primer ministro, Chamberlain, y censurada acremente por Lloyd George.

Cruel impostura, llama Lloyd, El político liberal inglés, a la No Intervención. Es una frase justa y afortunada, es una definición cabal del sistema que daña al Gobierno de la República y favorece a la Junta de invasión, domiciliada en Burgos.

Cruel impostura; sí. Pero mister Eden, uno de los padres de la monstruosa criatura, se empenra en defenderla como bella y hermosa. Y aunque sigan desembarazando hombres y material guerrero en los puertos facciosos, tendremos No Intervención porque así lo quiere Mr. Eden, y porque, a mister Eden, no lo contradice Inglaterra, ni Francia.

Se resuelve la crisis del Gobierno Catalán

Lista del nuevo Gobierno

Barcelona, 28.—Esta noche, a las nueve y cuarto, se ha facilitado por la Presidencia de la Generalitat, la lista del nuevo Gobierno de Cataluña. El nuevo Gobierno queda constituido de ésta forma:

- Presidencia: **Companys**.
- Gobernación: **Antonio María Sbert**, de la Izquierda.
- Hacienda: **José Tarradella**, de la Izquierda.
- Cultura: **Carlos Pi y Suñer**, de la Izquierda.
- Sanidad y Asistencia Social: **R. Alfonso Vidal**, C. N. T.
- Servicios Públicos: **Juan García Oliver**, de la C. N. T.
- Economía: **José Izglea**, de la C. N. T.
- Abastecimiento: **Miguel Sierra**, del P. S. U.
- Justicia: **Rafael Vidiella**, del P. S. U.
- Trabajo y O. P.: **Juan Comerera**, P. S. U.
- Consejero sin cartera: **Pedro Boch**, catalanista republicano independiente.

Serán duramente castigados quienes hagan labor proselitista en los frentes

Valencia, 28.—El Ministro de Defensa Nacional, ha firmado una Orden circular, disponiendo, que a fin de evitar afanes proselitistas de Partidos u Organizaciones dentro de las zonas militares, queda prohibido en el Ejército de tierra, mar y aire, realizar propaganda alguna encaminada a influir para que los soldados, oficiales o jefes ingresen en determinada organización o partido, ya que es necesario respetarse la completa libertad de pensamiento y de criterio de los militares, los cuales pueden estar en

cualquier Partido político u organización antifascista.

Quienes realicen propaganda para cambiar esta opinión valiéndose de sus cargos militares, serán considerados como autores de un delito de coacción y por tanto degradados, sin perjuicio de la responsabilidad penal que pudiere alcanzarles. Los Comisarios políticos que incurrieran también en ésta falta, serán destituidos inmediatamente e igualmente incluidos en el delito penal que correspondiera.

(Febus.)

El choque en los Dardanelos fué culpa del buque italiano

Stambul, 28.—Se conocen detalles sobre el choque de dos barcos, español e italiano en los Dardanelos. El Comandante del buque petrolero español “Magdalena” hace recaer toda la responsabilidad sobre el buque italiano, que se ha comprobado que iba excesivamente cargado.

Ante estas pruebas se dispuso que fuera en libertad el Comandante del buque español, y en su lugar se detuvo al Comandante del buque italiano. (Febus.)

Hitler provoca al mundo con sus discursos

Londres, 28.—El discurso pronunciado por Hitler, ha surtido pésimos efectos en ésta capital. Se produjo en tonos bélicos e intransigentes. Dice el alemán necesita hicieron en abundancia y por eso tiene que apoyar al ejército nacionalista en sus ataques a Euzkadi. Ante esta declaración, Inglaterra parece que se decidirá a tomar las medidas consiguientes, ya que ha causado gran sensación estas palabras pronunciadas por el führer.

El choque entre los barcos italiano y español no fué provocado

Ancora, 28.—Como resultado de la encuesta realizada en conjunto por las autoridades marítimas, se ha demostrado que el choque habido entre un barco de nacionalidad italiana y otro de nacionalidad española, no ha sido provocado.

El fascismo y el fantasma del comunismo

Stuttgart, 28.—El Ministro de Estado alemán ha pronunciado un discurso muy interesante... para los nazis.

Dijo que los nacionalistas proclaman que en España no triunfo el bolchevismo. Los marineros del “Deutschland”—añadió—no han caído tan sólo por defender a Alemania sino por que han caído por defender a la cultura europea contra el comunismo.

Una llamada apremiante

París.—El “Comité mundial contra la guerra y el fascismo” comunicó una declaración firmada por el escritor Romain Rolland y por el profesor Pau Langevin, con motivo de los últimos acontecimientos internacionales. “Se ve, entre otras cosas, que, a despecho de las convenciones y de las dos Internacionales, Hitler y Mussolini prosiguen más abiertamente que nunca la agresión contra España. Hoy es España, mañana será Checoslovaquia, quizá Francia; sería, en definitiva, toda Europa. No es aún demasiado tarde para señalar el camino. Nosotros hacemos una llamada particularmente apremiante a todos. Que los amigos de la paz y de la democracia se unan en una acción común a fin de que la voluntad de paz de los pueblos sea claramente expresada. Que las dos Internacionales sean de nuevo puestas en vigor y que los agresores sean, por fin, obligados a retroceder ante esta voluntad unánime para la paz.”

Antifascistas: Acordáos de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros,

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Los facciosos siguen su cobarde bombardeo de Madrid

SECTOR DEL CENTRO:

Ligero fuego de fusil y distintas armas en varios sectores de éste frente, y cañoneo sobre el casco de la población de Madrid. Se pasaron a nuestras filas un sargento y siete soldados procedentes del campo enemigo.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Continúa la presión enemiga. Los rebeldes atacaron por Zuburo y las cotas 459 y 415. Al intentar la continuación de sus avances, fueron rechazados ocasionándoseles grandes bajos. En otros lugares de este frente, nuestras fuerzas continúan su repliegue ordenadamente.

SANTANDER Y ASTURIAS:

No ha habido novedad.

En los demás frentes, no hay novedad importante que consignar.

Nuevamente se han volado posiciones en el Clínico

Madrid, 28.—Esta madrugada, los facciosos intentaron un ataque por el Jarama con profusión de tanques y gran contingente de hombres. El combate fué durísimo; pero a primera hora de la mañana y ante la enorme resistencia de nuestros soldados, los facciosos hubieron de batirse en retirada, dejando sobre el terreno muchas bajas abandonadas e importante material de guerra.

La aviación facciosa ha volado a gran altura por distintos puntos ha

biéndose podido observar que trataba de obtener determinados datos.

En la Ciudad Universitaria, los rebeldes pusieron una mina con el fin de volar algunas de nuestras posiciones. Nuestras tropas, advertidas a tiempo, pusieron otra contramina la que volaron oportunamente, produciéndose una explosión a consecuencia de la cual saltaron hechas trizas varias posiciones del Hospital Clínico. Se volaron también nidios de ametralladoras y dos de morteros.

Nota oficial

Los piratas continúan sus alevosos ataques

Valencia, 28.—El Ministro de Defensa Nacional ha facilitado esta noche la siguiente nota:

Servicio de Costa.—En la madrugada pasada y al amparo de las sombras de la noche, un crucero desconocido hizo nueve o diez disparos desde el mar contra Sagunto. Nuestras baterías de costa, abrieron el fuego contra el buque faccioso obligándole a largarse. En tierra, los disparos hechos ocasionaron daños y víctimas.

Al medio día de hoy, un aparato “Dornier” de nuestra base de los Alcázares, que presta servicios de costa, fué atacado a la altura de Cabo de

Palos por un hidro alemán, entablándose un duro combate en el curso del cual el “Dornier” se incendió.

El barco inglés, “Nestomenor” rescató a los cuatro tripulantes del “Dornier” y los condujo a Cartajena, llegando uno muerto, otro herido de pronóstico reservado que ingresó en el Hospital y los otros dos heridos leves, que regresaron a los Alcázares. El jefe de este aeródromo se encargó en nombre del Ministro de Defensa Nacional de dar las gracias al Capitán del buque inglés por su generoso comportamiento.

(Febus.)

El Presidente de la República firma importantes decretos

Valencia, 28.—El Presidente de la República ha firmado hoy numerosos decretos, figurando entre los más importantes los siguientes:

Justicia, sobre revocación entre decretos. Defensa nacional, sobre organizaciones de la defensa contra ataques aéreos; otro disponiendo que el General Llanos de la Encomienda que de a la órdenes del Ministerio de Defensa nacional; Hacienda, nombrando Director General de Industria a Don

José Maluquer Nicolau; otro de Minas y Combustibles a don Juan Sabaña, Obras Públicas y Comunicaciones, nombrando Presidente del Comité de reforma y reconstrucción de Madrid a don Julián Besteiro; otro disponiendo que todos los barcos que lleven la matrícula de Bilbao, sea cualquiera su tonelaje o su propietario, quedan rquizados al servicio del Gobierno de la República.

(Febus.)

Hitler dice cínicamente que Alemania desea vivir en paz

Wurzbyrg, 28.—Hitler ha pronunciado un discurso con motivo del Congreso que acaba de celebrarse.

Declaro Hitler que Alemania se lo desea vivir en paz, ¿Con quién?

Refiriéndose al accidente del “Deutschland manifesté que a pesar de él, volvió a participar en el Control. ¡Claro! ¡por lo que bien que le

dice que le iba)

Respecto del incidente del “Leipzig”, dejó que quería demostrar a los “potentados” de Valencia que debía guardarle el respeto debido y que como no se salió con la saya se retiró del Control para no exponerle a una decepción mayor.

(Febus.)

Se anuncia la convocatoria de 500 plazas en la Escuela Popular de Guerra

Valencia, 28.—El Diario Oficial, publica una circular del Ministerio de Defensa, convocando 500 plazas de alumnos de la Escuela Popular de guerra, entre aspirantes de 18 a 36 y que cuenten 3 meses de servicio de

guerra en el frente de campaña.

Por otra orden, se ascienden a tenientes en campaña, a 281 alumnos de Infantería, 20 de caballería, 15 de intendencia y 34 de ingenieros.

(Febus.)